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Aos  vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, através da 1 

Plataforma TEAMS o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e 2 

Adolescente (CECA), realizou a  Plenária Ordinária 248ª.com a 3 

participação dos/as  Srs. e Sras Conselheiros/as: Regina Affonso(Titular) e 4 

Iara Farias (Suplente)– SJDHDS,  Diego Fraga (Suplente) – SETRE,  Irlene 5 

Ribeiro de Carvalho (Suplente) – SERIN,  Ana Cristina Lessa(Suplente) – 6 

SEFAZ, Lara Matos (Titular)  – SEPLAN, Fernando Romão (Titular)  – 7 

SDR, Walmir França (Suplente) – SEPROMI, Elder Costa Santos(Titular) 8 

– SECULT, Fernanda Vieira Nascimento (Titular) – SPM, Simone 9 

Motinho(Titular) - SSP, Sônia Barreto (Titular) e Maria Aparecida 10 

(Suplente)´- SESAB Vera Carneiro(Titular) e Cleonice dos Santos Oliveira 11 

(Suplente) – MOC/Feira de Santana,   Tiago Muniz(Titular) - Associação 12 

dos Santa Luzia, Jorge Farias(Titular)-ABENFAC, Edileide 13 

Freitas(Titular)-APAE, Teodoro Francisco Azevedo Neto (Titular) e  14 

Maristela Bonfim (Suplente) - Associação Internacional de Capoeira os 15 

Bambas do Sol Nascente, Marcos Evangelista (Titular) – IDESAB, Celeste 16 

Seara (Titular) – Lar Fabiano em Cristo, Edmundo Kroger (Titular) e 17 

Daijani Garcez  (Suplente) – CECUP, Antonio Marcos Evangelista 18 

(Titular) – IDESAB, Maria de Lourdes Marques Cordeiro Titular) - 19 

Associação Cultural Comunitária dos Moradores do Bairro Vila Brasil, 20 

Ildeni Pereira (Titular) – Instalação do Menor, Rosângela Santos Souza 21 

(Titular) e  Daniel Miranda (Suplente) – Associação Vinde a Mim, Kilson 22 

Santana de Melo (Titular) - CAJAVERDE - Organização Ambiental e 23 

Cultural de Cajazeiras,  Maria Cecilia Nascimento dos Santos (Titular) - 24 

Centro Social Jerônimo Albuquerque e convidada Tania Almeida 25 

(FECRIANÇA) e Matheus Hage- assessor FUNDAC; como apoio: equipe 26 

CECA  Maria Elena Pereira – Secretária Executiva CECA, Rozilda Fraga e 27 

Rousylene Oliveira, realizou a PLENARIA 249ª. A conselheira Regina 28 

apresentou a proposta de  pauta: Aprovação da Pauta; Abertura; Aprovação 29 

da Ata 248ª ,Informes: Convites; CONANDA.- Conselheira Vera Carneiro; 30 

Relatório Monitoramento do Plano Estadual Socioeducativo – divulgação 31 

para SGD- Resolução publicada em 26 de ago; CENTRAL DE VAGAS E 32 

NAI – Resultado da Plenária Extraordinária; Sistema Estadual de Educação 33 

– Comissão aprovada na Plenária Extraordinária; Representações do CECA 34 

– Lista final das Representações e informes da participação dos 35 

Conselheiros (as),CT Feira de Santana: Articulação CECA com MP, TJBA 36 

e SSP -Desdobramentos das reuniões:  Despacho da CIJ/TJBA resposta 37 

Juiza de Feira; Denúncia de práticas de violência contra crianças e 38 

adolescentes:  aso Adolescentes Ciganos em V.Conquista – 39 

encaminhamentos da Mesa e Resposta COMDICA; Edital de Projetos – 40 

Ref.3012445-1

E
st

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

el
et

ro
ni

ca
m

en
te

. A
s 

as
si

na
tu

ra
s 

re
al

iz
ad

as
 e

st
ão

 li
st

ad
as

 e
m

 s
ua

 ú
lti

m
a 

pá
gi

na
.

S
ua

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
po

de
 s

er
 v

er
ifi

ca
da

 n
o 

P
or

ta
l d

o 
T

C
E

/B
A

 a
tr

av
és

 d
o 

Q
R

C
od

e 
ou

 e
nd

er
eç

o 
ht

tp
s:

//w
w

w
.tc

e.
ba

.g
ov

.b
r/

au
te

nt
ic

ac
ao

co
pi

a,
 d

ig
ita

nd
o 

o 
có

di
go

 d
e 

au
te

nt
ic

aç
ão

: G
Y

M
D

U
X

N
T

M
0



Governo do Estado da Bahia 

Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social – SJDHDS 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CECA 

Ata Plenária 249ª 

 

finalização; Resolução Chancela: Conclusão da análise da Câmara de 41 

Orçamento sobre Parecer da PGE; Plano Estadual Decenal de Direitos 42 

Humanos de Criança e Adolescentes - Encaminhamentos da Reunião da 43 

Comissão Intersetorial realizada em 26 de agosto; Informes Câmaras, 44 

Câmara de Políticas Públicas,Câmara de Orçamento e Finanças. Câmara de 45 

Comunicação, Câmara de Normatização. Campanha de Captaçao, Projeto 46 

CECA – reunião Secretário e proposta de encaminhamentos da 47 

Mesa,Regimento Interno do CECA- Resolução sobre Plenárias Virtuais.9.2 48 

Participação de suplente nas instâncias,Lei CECA e Decreto e Lei do 49 

FECRIANÇA, Propostas de encaminhamentos da Mesa ,O que ocorrer. 50 

Pauta aprovada. A Presidente discorreu sobre o momento que estamos 51 

vivendo, com  protocolos e  muitos cuidados, mas salientou a necessidade 52 

de cuidados diante da   variante delta na Bahia, manter toda a cautela, 53 

solicitou   atenção aos  protocolos que norteiam  as orientações,e a nova 54 

pratica de vida, que  é preciso que cada um busque na espiritualidade e na 55 

ciência informações e  conforto e um cuidado com a saúde física e mental e  56 

é preciso buscar forma de suprir as ausências e tristezas , estamos vivendo 57 

de extrema agravamento, e nós precisamos estar em campo pela nossa 58 

função. Desejou força e esperança mais  com cuidado enfrentando 59 

extremas mudanças do ponto de vista político e social, um dia de bons  60 

resultados e encaminhamentos com harmonia  qualidade e segurança. 61 

Votação da Ata 248ª  - Aprovada. INFORME DO CONANDA –  62 

Conselheira do CONANDA Vera Carneiro informou que a reunião do 63 

Conselho Nacional discutiu o Plano de Aplicação do Recursos, ressaltou 64 

que 19.000.000,00 (dezenove milhões) estavam bloqueados, sem aplicação, 65 

e que  a Sociedade Civil recorreu e ganhou a causa; na atual gestão foi 66 

disponibilizado 4. 000.000,00 (quatro milhões) para diversas ações. O CPA 67 

tem recebido assessoria  da FLACSO; o Edital  de Projetos   do 68 

CONANDA destinou recursos para diversas áreas, inclusive 69 

Socioeducativo, Escola de Conselho,SIPIA, e algumas ações como  as 70 

caravanas para avaliar e  monitorar os resultados das Conferências que já 71 

aconteceram tem sido implementado o que foi deliberado  mas o governo 72 

tem emperrado. A participação no da Sociedade Civil foi reduzida para 09 73 

(nove) membros. RELATÒRIO MONITORAMENTO DO SINASE:  74 

Conselheira Regina informou sobre publicação da Resolução nº 06/2021  75 

do CECA, que aprovou o Relatório encaminhando pela Comissão 76 

Intersetorial do Plano; a Secretaria Executiva comunicou ao CONANDA 77 

sobre a aprovação do relatório e deu conhecimento ao MP, TJba, 78 

Defensoria e ,CMDCAs por meio eletrônico. Aprovado ampla divulgação 79 

para os demais atores do SGD numa versão resumida e formatada pela 80 
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ASCOM da FUNDAC.CENTRAL DE VAGAS E NAI: Conselheira  81 

Regina  apresentou um resumo da apresentação, da Diretora Adjunta da 82 

FUNDAC, a Sra  Fabiana Burity, apresentada  na Plenária Extraordinária 83 

65ª em 20/08, informou sobre a participação dos conselheiros Antonio 84 

Marcos/IDESAB e Jocivaldo, da SEC, que são do CECA, nos debates 85 

sobre as diretrizes e normas gerais para a criação, implementação e 86 

execução da Central de Vagas no Sistema de Atendimento Socioeducativo 87 

do Estado da Bahia, Salientou a existência de pontos  divergentes, mas que 88 

há dialogo para finalizar e será apresentado posteriormente. Ressaltou a 89 

discussão de uma parceria da  PRODEB.com o Estado do Paraná (empresa 90 

do TI), esclareceu que o  sistema  permitirá um acompanhamento maior, 91 

assim como um  envolvimento conjunto de questões que irão dar  maiores  92 

condições  para fornecer dados ao Sistema Socioeducativo, o que vai 93 

contribuir na  definição da política. O Assessor Mateus, da FUNDAC,  94 

completou o informe esclarecendo que o NAI é  uma recomendação 95 

Portaria 87º do CNJ  que estabelece a diretriz  para o atendimento  inicial 96 

integrado de pratica de ato infracional, o intuito é dar cumprimento ao ECA 97 

e  o seu artigo 88º, todo o atendimento inicial, seja com as entidades que 98 

compõe. Informou que a FUNDAC já dispõe desse  instrumento publico - o  99 

Centro Integrado, localizado  no Bonôco, a qual envolve as 03 (três) Varas 100 

o  MP e a Defensoria.  Foi informado que o material sobre NAI foi enviado 101 

aos Conselheiros e Conselheiras do CECA e que os representantes do 102 

Conselho estão atualizados e recebem os relatório das reuniões. 103 

Conselheira Regina enfatizou a necessidade de nova reunião para dar 104 

continuidade ao debate sobe o NAI. SISTEMA ESTADUAL DE 105 

EDUCAÇÃO: Informe e  Definição de Comissão ( Antonio  Marcos, Vera, 106 

Maria de Lourdes, Jocivaldo). Conselheiro Antonio Marcos lembrou que o 107 

objetivo  da  comissão  era analisar a Minuta do Projeto de Lei do Sistema 108 

de Educação, e emitir parecer  como contribuição, e discutir na reunião, 109 

mas diante do avanço dos debates na comissão de redação do projeto, que 110 

finalizar uma versão no dia 09/09 e a aprovação de proposta apresentadas 111 

pelos representantes do CECA como:  inclusão do CECA, Fórum Estadual 112 

de de Defesa de Criança e Adolescente, assim como a presença do CECA 113 

na Mesa de dialogo que será instituída para negociação permanente com os 114 

profissionais de educação. Conselheira Vera informou que o CONANDA 115 

está discutindo a questão da educação nesse momento de pandemia, as 116 

escolas devem estar equipadas para receber as crianças e adolescentes  nos 117 

município, lembrou que na Conferência de 2014 e no Plano Nacional  De 118 

Educação foi colocado que toda escola acima de 50(cinquenta)  estudantes 119 

teriam que haver  que disponibilidade Psicóloga e  Assistente  Social, e 120 
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agora as escolas precisam estar atentas a isso, que segundo pesquisa da 121 

USP  trouxe em relatório que crianças desenvolveram varias doenças 122 

psíquica as quais foram desenvolvidas e pediu atenção do CECA. 123 

Conselheira Celeste reforçou o que a Conselheira Vera ponderou sobre a 124 

necessidade de atendimento  com a equipe multidisciplinar em todas as 125 

escolas, e relatou situação em Itabuna de transtornos  e com muitas  mortes, 126 

e formou do retorno dos adolescentes, pois não sabemos o que eles trazem, 127 

todos devem ser avaliados independente do que apresentem. Conselheira 128 

Regina ponderou que o processo foi mais célere, do que o do CECA,  129 

solicitou   que seja convocada  uma reunião para esclarecer o que  foi 130 

assumido enquanto proposição do CECA, para que os demais 131 

conselheiros(as) tenham conhecimento dos temas propostos pela 132 

representação do  CECA  e os que foram aprovados, e os que foi 133 

considerados  como um avanço  na participação do CECA nessa área,  o 134 

mais rápido possível. Regina – Encaminhamento: Marcos fazer um  135 

cronograma  e a partir desse,  fazer uma apresentação para o CECA; 136 

Extinguir a Comissão ; 10 Votos / aprovado. Antes do item seguinte da 137 

pauta houve a apresentação da Conselheira  Simone Moutinho - Delegada 138 

do DERCA , representante da SSP afirmou que est~~a a disposição do 139 

Conselho e que  a delegacia tem construído um fluxo  do depoente e  tem 140 

tentado fazer algumas mudanças. Conselheira Regina slicitou um encontro 141 

com a Delegada Simone. Conselheira Iara aproveitou a fala da Conselheira  142 

Simone e reforçou a necessidade de participação da SSP na finalização do 143 

Plano Decenal, principalmente  na área de proteção , para complementar os 144 

dados da SSP e SESAB. Conselheira Lara informou  que já encaminhou 145 

para Simone os documentos do  Eixo 2 e a Secretária Executiva informou 146 

que encaminhou os demais documentos debatidos pela comissão 147 

intersetorial.. PLANO DECENAL DOS DIREITOS HUMANOS – 148 

Conselheira Lara informou que houve a reunião  da Comissão Intersetorial 149 

e  foi apresentado os estágios atuais dos eixos, não foi  firmada  a data da 150 

live,  que   será  feita  uma nova  reunião desta vez  mais  qualificada. 151 

Salientou que  é preciso encarar de frente  a construção do Plano  Decenal  152 

fazendo   estudos e  leituras, percebeu com nitidez nas  a suas  leituras  a 153 

dificuldade de   aproximação  dos conteúdos . Quanto as setoriais pediu 154 

cuidado com o que estar  sendo posto, visto que   não se  é dado o direito de 155 

desconhecer a Lei. Solicitou que  observassem  o que faltam e o que se 156 

repete em cada  Eixo,  muito cuidado,  e pediu aos organizadores dos  157 

Eixos 4 e 5  que  conversem entre si  pois existe muitas  convergências  e 158 

riscos de superposição entre esses,  a conferência contribuiu para essa 159 

confusão, na qual existe um eixo de orçamento que deve ser observado pelo  160 
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eixo 5 gestão e controle social, embolando o meio de campo eixo 4  161 

transformar as respostas em diretrizes e objetivos estratégicos e  lembrou 162 

que os  nomes de todos os Conselheiros estarão impresso nesses 163 

documentos o qual  terá validade de 10anos, e   chamou para a uma  164 

responsabilidade disciplinar, apesar de sabemos que a comissão é 165 

autônoma , e solicitou que os conselheiros  participem dessa construção.  166 

Reunião 30 /9. Antonio Marcos- Parabenizou a Lara e informou que 167 

analisou o Diagnostico com 74 respostas as quais são insumos para   168 

melhor construir as proposta, as quais  devem ser  melhoradas  é preciso 169 

assumir melhor,e que dará   acesso ao Diagnostico, aos Conselheiros que 170 

quiserem  ter acesso, visto que tem outras informações para outros eixos 171 

também. EDITAL DE PROJETOS – Conselheiro Antonio Marcos 172 

informou que está ajustando as datas  e analisando cronograma, após 173 

dialogo com a SJDHDS,  e que  deu prazo até terça  ou quarta  (31)08 ou 174 

01/09) para  encaminha ao CECA e para publicação no DO. Conselheira 175 

Regina questionou sobre a existência de divergências e se foram ajustadas.  176 

O Conslheiro Marcos afirmou que já foram ajustados. Aprovado para 177 

enviar para publicação at[e 01/09: 10 votos. RESOLUÇÃO DE 178 

CHANCELA – Conselheiro Antonio Marcos sSolicitou retirar o Ponto de 179 

pauta, justificou a  necessidade de dialogo que há uma divergência de 180 

interpretação. Conselheira Regina alertou sobre a urgência do tempo  visto 181 

que existe   instituição com recurso captado. Conselheiro Daniel sugeriu 182 

uma reunião extraordinária   com pauta especifica e que  servirá  de 183 

orientação técnica  para os municípios,  que são divagam nessas  mesmas 184 

divergência. Conselheiro Edmundo enfatizou  que  quem atrasa o Edital é o 185 

Governo, e que a Procuradora  já se colocou e deu parecer favorável , fez 186 

reunião e se colocou a disposição,os advogados da SJDHDS reencaminhou 187 

para procuradoria, quando deveria   encaminhar para  publicar. Conselheira 188 

Regina reforçou  que não questionou  de quem era a responsabilidade, e 189 

propôs  que seja discutido na reunião  impreterivelmente na plenária de  190 

Setembro. Conselheiro Antonio Marcos- reafirmou que existe uma 191 

interpretação diferente e propôs convidar  a procuradora para participar da 192 

plenária. Encaminhado:  Reunião com a Mesa  para tratar uma  estratégia e 193 

na próxima plenária o tema será discutido. REPRESENTAÇÔES CECA 194 

E PARTICIPAÇÂO DOS CONSELHEIROS – Secretária Executiva 195 

inforou que a Sociedade Civil  e  Governo já encaminharam  suas 196 

representações, mas algumas comissões  não  tem participação completa. 197 

Representações do participação completa: CEPOIF, CIB, SISTEMA DE 198 

EDUCAÇÃO, CENTRAL DE VAGAS, COMITÊ INTERSETORIAL, 199 

ENFRENTAMENTO E COVID, NAI, FETIPA. Conselheira Regina 200 
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solictou a Antonio Marcos para fazer uma avaliação das comissões. 201 

Conselheira Maria Cecília leu o relatório da reunião da FETIPA. 202 

Conselheira Regina solicitou que os/as representantes encaminhem seus 203 

relatórios antes da Plenária. FEIRA DE SANTANA – CT – Secretária 204 

Executiva relatou sobre os encaminhamentos já realizados:  o CECA 205 

articulou o TJBa, MP e CMDCA de Feira e realizou reunião com 206 

participações de conselheiros e representantes dos orgão. a Coordenadoria 207 

da Juventude -  Salomão Resedá solicitou  ao CECA  envio do relatório do 208 

CT de Feira para questionar a Juíza de Feira de Santana, o processo  foi 209 

instaurado e o CECA  recebeu o retorno,  da juíza de Feira a argumentando 210 

os motivos que levou toda a situação; em relação ao CMDCA de Feira não 211 

respondeu ao email do CECA, o Presidente de  Feira disse que não sabia 212 

dessa situação; em relação ao MP/CAOCA  esteve presente do MP de Feira 213 

e o CECA  colocou o relatório e ficou encaminhado uma articulação para 214 

dialogo e uma  e capacitação para melhor entendimento dos Conselheiros. 215 

A Mesa Diretora discutiu os sobre o assunto e fez  encaminhamento a partir 216 

das informações prestadas. Conselheira Edileide questionou 217 

posicionamento do CMDCA  de Feira de Santana por não se posicionar 218 

nesse momento,  e sugeriu  que Vera Carneiro quanto Conselheira através 219 

da sua  autonomia que lhe compete  pautar na reunião  no município.. 220 

Conselheira Regina leu a  sentença da Juíza de Feira Solicitou ao Vice- 221 

Presidente Antonio Marcos dê continuidade  no caso como representação 222 

do CECA;  Reunir com o CMDCA de Feira. Encaminhar : SE  Informasse  223 

ao CT e ACTEBA  os encaminhamentos dados ao caso. Denúncia de 224 

práticas de violência contra crianças e adolescentes:  aso Adolescentes 225 

Ciganos em V.Conquista Conselheira Regina comunicou que a 226 

Conselheira Edileide Freitas será a   representante do CECA na reunião da 227 

escuta  em Vitoria da Conquista. Conselheira Edileide informou que o 228 

COMDICA encaminho oficio aos órgãos solicitando informações sobre o 229 

caso. Conselheira Iara informou que a  SJDHDS e Conselho de Direitos 230 

Humanos  encaminhou  as que  03  mulheres e as 7 crianças foram 231 

acolhidos e encaminhados  para outro local, foram levadas para a proteção. 232 

Entretanto quando souberam de que  os  03 filhos forma mortos, elas 233 

fugiram em  contrataram uma van durante a noite , desta forma não 234 

encontram -se mais no Programa  de Proteção. Conselheira Regina 235 

esclareceu que é uma cultura diferente  e pediu ajuste da reunião  com o 236 

Conselho de Direitos Humanos , e encaminhar para entidade  o que o 237 

CECA  providenciou nesse período continuar Junto ao Conselho de 238 

Direitos  Humanos  no acompanhamento. Conselheiro Edmundo  239 

comunicou que informou a  MSK os encaminhamentos do CECA.gina- 240 
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Governo do Estado da Bahia 

Secretaria de Justiça, Direitos Humanos e Desenvolvimento Social – SJDHDS 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CECA 

Ata Plenária 249ª 

 

Confirmação efetiva de um dia antes. Conselheira Regina suspendeu a 241 

reunião à  tarde, por falta de quorum fazer comunicado aos Conselheiros 242 

avisando do ocorrido, confirmando o compromisso com a reunião. Nada 243 

mais havendo a constar, eu Maria Elena Pereira Silva, Secretária, lavrei a 244 

presente ata, que será por mim assinada e por quem de direito. Salvador, 245 

vinte e sete dias do mês  de agosto de dois mil e vinte e um. 246 
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